

Kreislaufwirtschaft

Hermit, der Star fürs Batterie-sammeln

Die EAK lanciert gemeinsam mit dem BMK, der WKÖ und den Kommunen seit Sommer 2021 die Kampagne „Her mit Leer“. Der neue Sammelstellenfinder vereinfacht das Abgeben der Altbatterien – sie dürfen keinesfalls im Restmüll landen!

Kreislaufwirtschaft für wertvolle Rohstoffe

Gerätealtbatterien und Akkus enthalten viele wertvolle Rohstoffe, die bei fachgerechtem Recycling wieder verwendet werden können. Falsches Entsorgen führt zu Umweltverschmutzung und zur Verschwendung von kostbaren Ressourcen. Batterien und Akkus sind kleine Energiekraftwerke, die den reibungslosen Betrieb der Elektrogeräte ermöglichen. Je nach Batterie-Typ können sie neben wertvollen Rohstoffen wie Aluminium, Nickel, Mangan, Kobalt, Kupfer oder Lithium auch Quecksilber und andere Schwermetalle enthalten, die giftige Emissionen verursachen. Aus diesem Grund haben Batterien und Akkus nichts im Restmüll verloren.

Erst durch das richtige Sammeln kann die Wiederverwertung starten

Gleichzeitig führt die falsche Lagerung bzw. Entsorgung von Lithium-Akkus zu Brandgefahr im Haushalt und in der Abfallwirtschaft. Das Klimaschutzministerium, die Wirtschaft, die Städte und Gemeinden in Österreich arbeiten an einer Verbesserung der Sammelquote von Gerätealtbatterien. Über 800 Tonnen Batterien landen leider jedes Jahr immer noch im Restmüll. Um dem entgegenzusteuern, hat die Elektroaltgeräte-Koordinierungsstelle (EAK) mit dem Klimaschutzministerium (BMK), der Wirtschaftskammer Österreich (WKÖ) und den Kommunen eine gemeinsame Informations-Kampagne ins Leben gerufen. Wussten 2016 nur 48 Prozent der Österreicherinnen und Österreicher, dass sie Lithium-Ionen Batterien im Haushalt haben, sind es 2021 mit 60 Prozent deutlich mehr. Der Wert erhöht sich sogar auf 86 Prozent, wenn den Befragten erklärt wird, dass Lithium Batterien und Akkus unter anderem in Smartphones, Tablets, Laptops oder auch in elektrischen



Zahnbürsten integriert sind. Das Wissen allein reicht aber nicht aus, das Verhalten der Bevölkerung muss sich nachhaltig ändern.

„Hermit Leer“ – eine Batterie stellt sich vor

„Hermit“ ist das Gesicht der Kampagne und fordert die Menschen persönlich auf, alte Batterien und Akkus richtig zu entsorgen. Der Slogan „Her mit Leer“ sorgt als Name für eine hohe Wiedererkennbarkeit und ist gleichzeitig ein humorvoller Aufruf selbst mitzumachen.

Kampagnenstart mit Hörfunk-Spots, Landing Page und Online-Werbung

Die Kampagne startete am 29. Juni mit einer Pressekonferenz mit Frau BM Gewessler. Ab 19. Juli begann die erste Hörfunk-Welle in den nationalen und regionalen Sendern, die Kampagne wird über zwei Jahre laufen. Die ÖsterreicherInnen werden mit „Hermit Leer“ bekannt gemacht, erhalten Erstinformationen zur



Altbatterien gehören nicht in die Schublade

richtigen Entsorgung und zur weiterführenden Landingpage <https://hermitleer.at>. Hier findet man, wo man leere Batterien und Akkus abgeben kann und Tipps zum richtigen Umgang. Darüber hinaus wird die Kampagne durch Online- und Social Media- Werbung unterstützt.

Im Handel oder bei kommunalen Sammelstellen

Alte Gerätebatterien und Akkus können überall dort zurückgeben werden, wo diese auch gekauft werden können. Sammelboxen gibt es im Handel, z.B. in Supermärkten, Drogeriemärkten, im Elektrohandel oder in Baumärkten. Eine professionelle Entsorgung bieten auch die kommunalen Sammelstellen der Städte und Gemeinden an: Hier können die KonsumentInnen alte Gerätebatterien und Akkus und auch alle sonstigen Elektroaltgeräte (mit oder ohne Akku) richtig entsorgen.

Welche Batterien dürfen in der Sammelbox im Handel abgegeben werden?

- Gerätealtbatterien, Akkus und Knopfzellen, die in die Einwurföffnung der Sammelbox passen.
- Bei Lithium-Batterien Kontakte abkleben
- Keine beschädigten Akkus einwerfen!
- Defekte Akkus müssen zu einer kommunalen Sammelstelle gebracht werden.

Breite Partnerschaft für Her mit Leer

Neben dem Bundesministerium für Klimaschutz, dem Österreichischen Gemeindebund und Städtebund, der Wirtschaftskammer Österreich, der ARGE Österreichischer Abfallwirtschaftsverbände, der European Recycling Plattform, der UFH Elektroaltgeräte Systembetreiber GmbH, der Elektro Recycling Austria GmbH, Interseroh Austria GmbH und Varta konnten auch die REWE Gruppe, Hofer, Lidl und Spar für die Kampagne gewonnen werden. ●

Weitere Infos:

<https://hermitleer.at/>



Mag. Elisabeth Giehser (EAK)

elisabeth.giehser@eak-austria.at



v.l.n.r. Elektrohandels-Obmann Robert Pfarrwaller, Bundesministerin Leonore Gewessler, EAK-Geschäftsführerin Elisabeth Giehser, Gemeindebund-Präsident Alfred Riedl